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Del 7 al 12 de septiembre el pueblo de 
Barcarrota vive su fiesta grande en honor 
a su patrona, Ntra. Sra. Sta. María del 
Soterraño.

Son días de diversión continuada, 
tanto de día como de noche, gracias al 
amplio programa de actividades, siempre

1
2
3

pensadas para el disfrute de todos.
El éxito de estas fiestas no sería 

tal sin la buena acogida y gran 
participación de todos los barcarroteños, 
visitantes, hosteleros, trabajadores 
municipales... que se implican por el 
buen desarrollo de las mismas.
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Se destaca en la portada de este número 
las 573 Fiestas Patronales, ampliándose la 
información sobre las mismas en "Cultura", 
apartado en el que se puede leer una cróni
ca sobre la III Feria del Higo y otra sobre un 
búho esculpido en el tronco de una palmera 
enferma del Parque de la Constitución.

En cuanto a "Deportes", se recoge el 
homenaje sorpresa que se le realizó a Jorge 
Zafra Herrera, quien ha colgado sus botas 
como jugador profesional, pero quien 
seguirá vinculado al fútbol, siendo el 
entrenador, por lo pronto, de los Infantiles 
del local Hernando de Soto.

En "La entrevista" puede leerse la 
segunda parte del cuestionario de pregun
tas y respuestas con el que se presenta a la 
Reina y Damas de las Fiestas 2018.

Desde el IES "Virgen del Soterraño", 
en el apartado de "Educación", se aporta un 
texto en el que se da a conocer el proyecto 
"La verdadera historia" desarrollada por la 
biblioteca del centro. Así mismo, informan 
sobre la participación de parte de su alum
nado en "La Noche de los Investigadores", 
actividad organizada por la Universidad de 
Extremadura. Por su parte, desde el CEIP 
"Hernando de Soto" se informa sobre el 
servicio de comedor escolar del centro.

Finalmente, desde la El "El Castillo", se 
ofrece un texto sobre el acto de despedida 
de los alumnos de 2 años, que en el curso 
2018/19 han pasado al CEIP "Hernando de 
Soto".

Sobre los cursos de natación, la gala 
clausura del Club de Ocio de Verano y la 
entrega de los Premios de la Orden 
Deportiva "Hernando de Soto" a Alvaro 
Martín y el Extremadura UD, se informa en 
"Otros temas".

Juanma González, en "Biblioteca", 
aporta un escrito en el que enumera las 
acciones desarrolladas desde la institución 
que representa dirigidas a los miembros de 
la Sociedad Histórica "Hernando de Soto", 
que viajaron a Barcarrota durante las 
fiestas patronales. También hace referencia 
a una serie de menciones literarias relativas 
a Barcarrota y presenta acciones futuras, 
como la puesta en marcha de un aula de 
teatro infantil.

Finalmente, "En la última", se 
informa de la salida procesional anual de la 
patrona de Barcarrota, María Santísima del 
Soterraño, arropada por fieles, Autoridades, 
Hermandades y Reina y Damas, al compás 
de la Banda Municipal de Música "Guzmán 
Ricis". ■
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Cuando desde el área de deportes se tuvo 
conocimiento, a finales del mes de agosto, 
de que Jorge Zafra Herrera había tomado la 
decisión de dejar el fútbol profesional, a 
pesar de que había anunciado su renovación 
con el Jerez, se empezaron a mover todos 
los hilos para realizarle su debido homenaje.

Conscientes de la discreción de Zafra 
Herrera y de lo poco que le gustan los 
protagonismos, se decidió organizar todo 
con cautela para que no llegara a sus oídos, 
siendo avisados sus familiares y amigos días 
previos, pidiendo en todo momento que no 
se lo comunicaran al ya ex-futbolista.

El 7 de septiembre era el día elegido 
para este acto, coincidiendo así con el 
partido de fútbol de veteranos organizado 
anualmente con motivo de la Feria y Fiestas 
Patronales.

Mientras Zafra Herrera se preparaba 
en los vestuarios, se alineaban, para formar 
un pasillo, a los equipos de todas las 
categorías con las que cuenta en la 
actualidad la AD Hernando de Soto, cuyos 
jugadores vistieron sus equipaciones.

Saltó al terreno de juego 
sorprendido, comprendiendo enseguida lo 
que iba a acontecer, sobre todo al ver a 
multitud de familiares y amigos, que no 
quisieron perderse este homenaje y 
acompañarle.

Se le entregó una placa 
conmemorativa por su trayectoria deportiva, 
además de un ramo de flores que pronto 
compartió con su madre. Además, se le 
regaló una medalla de plata de la Virgen del 
Soterraño.

Compañeros
Entre el combinado de jugadores se 
encontraban muchos de los que fueron 
compañeros y amigos a lo largo de su 
carrera futbolística. No quiso perderse este 
homenaje, y compartir unos minutos con él 
en el terreno de juego, su hermano 
Sebastián Zafra Herrera "Tián", quien 
también fue futbolista profesional. Pero sin 
duda, uno de los momentos más emotivos 
del partido fue cuando su hija, Alba Zafra 
Corrales, también futbolista con una gran 
proyección, pidió poder jugar, cediéndole su 
puesto "Tián", compartiendo equipo, así 
padre e hija.

!
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Jorge Zafra recibió un homenaje 
por su trayectoria futbolística

Trayectoria
Jorge Zafra Herrera deja el fútbol tras una 
gran trayectoria deportiva. Formó parte del 
Hernando de Soto. Cuando aún era cadete 
se incorporó al juvenil del Mérida de División 
de Honor. Llegó a jugar en el primer equipo 
el mismo año que desapareció. Fichó 
entonces por el Badajoz, jugando en 
Segunda División, estando tres años en este 
equipo. Luego pasó al Algeciras, allí estuvo 
dos años, volviendo al Badajoz, estando 
este en Segunda B. Jugaría después en el 
Terrassa y el Racing de Ferrol. Volvió a la 
región al ser fichado por el Cerro de Reyes y 
con la desaparición de este, fichó por el 
Extremadura UD. Finalmente, desde 2012, 
ha formado parte del Jerez CF, jugando en 
Tercera División.

En la actualidad, como técnico, 
colabora con la AD Hernando de Soto, 
entrenando al equipo Infantil.■

i
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Entrevista a la Reina y Damas 2018 (II)
(Viene de! número anterior)
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II Ma DE LOS REMEDIOS DÍAZ, Dama 2018 
Estudios que acaba de finalizar y que va a 
realizar en el curso 2018/2019.
Acabo de finalizar el curso de Io de 
Bachillerato y doy comienzo 2o.
¿Cómo se describiría?
Como una persona simpática, sociable, segura 
de mí misma y exigente.
¿Qué le motivó a presentarse a la elección 
de la Reina y Damas?
Siempre me ha gustado, desde bien pequeña, 
este evento. Lo he disfrutado sentada en las 
sillas, como público, esperando que me tocase 
a mí. Es verdad que a medida que pasan los 
años, la ilusión va disminuyendo por comen
tarios de la gente o por ver cómo critican a las 
candidatas en las diferentes ediciones. Pero 
bueno, creo que si es algo que quieres hacer

Cristina del Río, Dama 2018, ¿cómo ha 
sido el apoyo de familiares y amigos?
Tanto unos como otros me apoyaron desde el 
principio.
¿Cuál es su papel como Dama?
Me hace mucha ilusión representar al pueblo y 
como Dama me voy a involucrar en muchísi
mas más actividades culturales de Barcarrota.
¿Animaría a las jóvenes barcarroteñas de 
generaciones futuras a que participaran 
en este evento cultural?
Sí. Es una experiencia que sólo puede vivirse 
una vez en la vida. Yo siempre he dicho que 
para quedarte con ¡a duda de cómo hubiese 
sido, si puedes, vívelo.
¿Qué es lo que destacaría de Barcarrota?
Su gente y su belleza patrimonial. Es un 
pueblo lleno de rincones sorprendentes y 
lugares especiales.
¿Qué cree que se debería mejorar?
Seguro que muchas cosas, ya que siempre hay 
que evolucionar. Creo que se debería invertir 
más en la industria y generar más trabajo.
¿Cómo es su implicación con Barcarrota, 
independientemente de ser Dama 2018?
Estoy muy implicada con el carnaval y me 
encanta esa época del año. Pertenezco a una 
comparsa y disfruto desfilando por todos los 
pueblos y llevando el nombre de nuestra 
Barcarrota querida por toda la comarca.
Al ser de la misma generación, se 
conocerían, incluso serían amigas... ¿se 
han reforzado los lazos de amistad? ¿O se 
han creado si no existían?
Sí, nos conocíamos y hemos mantenido buena 
relación.

desde pequeña, debes verlo como una 
experiencia para toda la vida y los 
comentarios duran solo un mes -ríe-. 
¿Qué supone para usted ser Dama? 
Para mí es un honor representar al pueblo en 
todos sus eventos en los que se nos reclame.
¿Qué es lo que más le gustó de la gala de 
elección?
Todo fue bonito. Pero, sin duda, de todo lo que 
conlleva la elección, me quedo con la ex
periencia de la sesión de fotografías con Kico 
Sánchez. Fue especial. Pasamos un gran 
momento con Kico, Laura y Julia.
¿Cómo ha sido el apoyo de familiares y 
amigos?
Siempre me han apoyado y animado a que lo 
hiciese porque sabían que es algo que me 
gustaba de verdad.
¿Cuál es su papel como Dama?
Representar junto a mis compañeras al pueblo 
en los eventos a los que se nos invite, y, sobre 
todo, disfrutar de ellos. Es increíble lo que se 
puede disfrutar en las comidas, cenas, 
reuniones... Han sido todo risas.
¿Animaría a las jóvenes barcarroteñas de 
generaciones futuras a que participaran 
en este evento cultural?
Sin dudarlo. Es una experiencia que jamás se 
olvida y merece la pena. Se sucede una viven
cia tras otra: conoces a gente, como a "los 
americanos", el reportaje fotográfico, acom
pañas a tu patrona en su salida procesional, 
asistes a los toros...
¿Qué es lo que destacaría de Barcarrota?
Después de esta experiencia, me quedaría con 
la conexión tan única que tiene Barcarrota con 
Bradenton y del orgullo de poder presumir de 
ello. Tenemos mucha suerte, sobre todo 
porque el ayuntamiento fortalece estos lazos 
de unión y se fomenta y facilita el poder viajar

Sara Haut, Cristina del Río. Alba Benítez, Remedios Díaz y Lucía Pinilla 
junto al torero “El Juli“ en la novillada celebrada en las fiestas patronales
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LUCÍA PINILLA, Dama 2018
Estudios que acaba de finalizar y que va 
a realizar en el curso 2018/2019.
Este año, curso segundo de Bachillerato. Des
pués me gustaría estudiar psicología, y com
paginarlo con el Conservatorio de Música, y 
poder realizar un master de musicoterapeuta. 
¿Cómo se describiría?
Me considero una persona con bastante 
carácter, pero de buen corazón y con saber 
estar. Una de las palabras que mejor me 
describen es la simpatía. Me considero una 
persona agradable.
¿Qué le motivó a presentarse a la 
elección de la Reina y Damas?
Las ilusiones que se viven estando en la parte 
del público desde pequeña, sentada en la 
silla, pensando en cuándo te tocará... Y ahora 
que he vivido la experiencia, la repetiría 
millones de veces más.
¿Qué supone para usted ser Dama?
Ser Dama de mi pueblo es un gran honor. 
Estoy orgullosa de donde soy y de donde pro
vengo. Es un privilegio para mí poderlo repre
sentar en cada acto a los que nos invitan.
¿Qué es lo que más le gustó de la gala de 
elección?
Aunque no lo pude vivir con todas las 
personas que a mí me hubiese gustado, me 
quedo con las risas que se nos escapaban por 
el estrés, por el olvido de volver al medio del 
escenario después de desfilar, olvidos causa
dos por los nervios, entre otras mil cosas, que 
no se pueden describir con palabras. Necesi
tas vivirlo para saberlo.
¿Cómo ha sido el apoyo de familiares y 
amigos?
Ha sido esencial para mí. Gracias a ellos soy 
quien soy y siempre están para ayudarme en 
todo lo posible para que pueda cumplir mis 
sueños. Me han enseñado desde muy peque
ña que los límites nos los ponemos nosotros
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mismos, así que lo que quieras hacer, hazlo, y 
lucha por conseguirlo. Quiero darle las gracias 
a mi madre por cada vestido que me ha 
confeccionado y por los que están en proyec
to; por estar siempre conmigo, por aguantar
me y por no dejarme rendir nunca. A mi pa
dre, porque gracias a él cada día crezco un 
poco más y sobre todo por su cara en esa no
che tan especial que con tan sólo verle me 
salía la sonrisa más grande del mundo y en 
sus ojos veía la tranquilidad y serenidad que 
tanto necesitaba. Y a mi abuela Antonia, mi 
segunda madre, gracias por enseñarme a va
lorar lo que tengo y por hacer de mí una me
jor persona. En definitiva gracias a toda mi 
familia, os quiero mucho. Respecto a mis 
amigos, gracias a todos los que me han 
apoyado y que me aconsejan por mi bien. 
Gracias por estar siempre ahí.
¿Cuál es su papel como Dama?
Mi función es representar a mi pueblo en cada 
cena, comida, procesión..., en cualquier acto 
donde tengamos que estar presentes. Me 
gustaría agradecer lo cómodas y lo bien que 
nos lo hemos pasado en todos los eventos a 
los que hemos ¡do hasta ahora, y seguro que 
será así en todos los que nos quedan.
¿Animaría a las jóvenes barcarroteñas de 
generaciones futuras a que participaran 
en este evento cultural?
Animo a todas las barcarroteñas a que parti
cipen en esta bonita tradición. A cualquiera 
que haya vivido esta experiencia si se le pre
gunta, no tendrá nada malo que decir. Se nos 
trata estupendamente, nos lo pasamos genial, 
es una experiencia increíble. Y a todas esas 
personas que no se atreven por miedo a las 
críticas: dejadlas a un lado. Tenéis que hacer 
lo que queráis y no dejéis ir esta oportunidad 
que se os da únicamente una vez en la vida. 
¿Qué es lo que destacaría de Barcarrota? 
Su riqueza cultural, siendo una de las mayores 
la música. Su patrimonio, con tantos lugares 
bonitos que tiene para ver, y su gente.
¿Qué cree que se debería mejorar?
Debería de haber más espacios de ocio y 
actividades enfocadas a los jóvenes.
¿Cómo es su implicación con Barcarrota, 
independientemente de ser Dama este 
año?
Hace 10 años comencé en la escuela 
municipal de música de la localidad y eso me 
llevó a pertenecer a la Banda Municipal de 
Música "Guzmán Ricis", en la que llevo 
tocando y disfrutando de su música desde 
hace 8 años. También soy componente de una 
de las comparsas de carnaval.
Al ser de la misma generación, se 
conocerían, incluso serían amigas... ¿se 
han reforzado los lazos de amistad? ¿O se 
han creado si no existían?
En mi caso se han creado lazos de amistad 
que no existían. Con cada evento, nos 
ayudamos más y hay más confianza, lo que 
lleva a pasarlo mejor todas juntas. ■

2H-2012 íi
a esta ciudad americana.
¿Qué cree que se debería mejorar?
Soy de las que le gustaría que hubiese 
también un Rey de Barcarrota o Míster, como 
en otros pueblos, y así no solo Reina.
¿Cómo es su implicación con Barcarrota, 
independientemente de ser Dama este 
año?
No estoy en ninguna asociación, ni grupo 
musical..., sí es cierto que estudié cinco años 
en la escuela municipal de música. Cuando 
era pequeña participaba en la mayoría de los 
eventos que se organizaban, pero a medida 
que he ido creciendo, he dejado de hacerlo.
Al ser de la misma generación, se 
conocerían, incluso serían amigas... ¿se 
han reforzado los lazos de amistad? ¿O 
se han creado si no existían?
Se han reforzado. Sin duda, la compañía ha 
sido inmejorable y hemos podido disfrutar y 
sentirnos a gusto en todos los eventos a los 
que hemos asistido.



■Jacho \2H ~ 201S

IES "VIRGEN DEL SOTERRAÑO".

I !

i ■

I

!

F

6

"La hija del doctor Oñivenis" (Salvaleón), 
"El robo del siglo" (Torre de Miguel 
Sesmero), "La aparición de la Virgen" 
(Almendral), "La familia encerrada" 
(Barcarrota), "Los amantes de Salvaleón" 
y "La ventana de la Torre Eiffel" (Torre de 
Miguel Sesmero).

Los miembros del equipo de "La 
verdadera historia" son los estudiantes 
Sara Agudo, Ana Espinosa, Natalia 
Guisado, Carmen Espinosa, Nazareth 
Cordero, Beatriz Cayero, Ángel Gallego, 
Sofía Acevedo, Carlos Zambrano, Lucía 
Vellarino y María Barriga.

La Noche de los Investigadores 
Arrancamos el nuevo curso participando 
un año más en la "Noche de los 
Investigadores".

60 alumnos de 4o ESO y Io de 
Bachillerato junto con 6 profesoras fueron 
el viernes, 28 de septiembre, al campus 
universitario de Badajoz donde realizaron 
numerosos talleres en las Facultades de 
Ciencias y de Educación.

Entre las actividades organizadas, 
nuestro alumnado pudo disfrutar de 
enigmas en la Escape Room Matemática, 
experimentos físicos y químicos, y talleres 
en Biología.

Felicitamos a nuestros alumnos por 
su buen comportamiento y por el ingenio 
demostrado en la realización de dichas 
actividades. Continuaremos participando, 
sin duda, en futuras ediciones."

Empezamos el nuevo curso, y lo hacemos 
destacando una de las acciones 
desarrolladas durante el pasado, que 
creemos que serán de un gran interés 
para el lector.

Alumnos de 4o de la ESO 
trabajaron en el proyecto denominado "La 
verdadera historia", puesto en marcha 
desde la biblioteca del centro. Este 
proyecto consistió en dos partes, la 
primera de ellas fue la búsqueda de 
información sobre historias ocurridas en 
los pueblos de los alumnos que vienen al 
instituto (Almendral, Barcarrota, Salvaleón 
y Torre de Miguel Sesmero). Una vez se 
tuvieron varias de cada lugar, se 
seleccionaron dos por cada pueblo y 
durante ocho semanas, en el primer 
recreo de los viernes, se hizo una lectura 
pública de las mismas en las instalaciones 
de la biblioteca.

La segunda parte consistió en la 
creación de documentales audiovisuales 
con las historias recopiladas, usándose 
imágenes grabadas por los estudiantes en 
sus localidades así como material de 
archivo. Todos los documentales están en 
el canal de Youtube de la Biblioteca del 
IES "Virgen del Soterraño" 
(https://www.youtube.com/channel/UCn9 
42Q12c8SfPbkpEHllnQQ). Los episodios 
que pueden ver, por orden de publicación 
en el mencionado canal, son: "El primer 
viaje del hombre a la luna" (Almendral), 
"La tragedia de Los Pirineos" (Barcarrota),

Los alumnos del centro disfrutaron de los diferentes talleres organizados 
por la Universidad de Extremadura en 'La Noche de los Investigadores"

Fotografía de varios de los alumnos que forman parte del proyecto de 
la biblioteca del centro llamado “La verdadera historia”

Desde la biblioteca del centro se llevó 
a cabo el proyecto " La verdadera historia"

https://www.youtube.com/channel/UCn9
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Volando hacia infantil
El "EL CASTILLO"
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asistieron a la guardería, despedían el curso y alzaban el vuelo a infantil

r
Con motivo del fin de curso 2017/2018 y 
paso de los alumnos de 2 años de la 
El "El Castillo" al CEIP "Hernando de Soto" 
el pasado 31 de agosto se celebró una 
pequeña fiesta en este centro en la que a 
los pequeños se les disfrazó de pajaritos, 
como alegoría a que alzaban vuelo hacia el 
ciclo de Infantil del citado colegio público 
barcarroteño.

Los niños disfrutaron mucho de su 
fiesta, y posaron, disfrazados de aves, 
muy contentos ante sus padres.»

segundo, más el postre, agua y pan. 
Además, para la elaboración de los 
mismos se tienen en cuenta las posibles 
alergias e intolerancias alimentarias, así 
como las necesidades nutricionales 
especiales de los niños, comunicadas 
siempre por sus padres o tutores.

Este servicio se ofrece de lunes a 
viernes desde septiembre a junio, y en la 
actualidad cuenta con 65 niños becados, 
pudiendo asistir también los que no 
están becados, para lo cual deben 
comunicarlo con varios días de 
antelación y abonar el precio público 
determinado por el área competente en 
educación a nivel regional.

La cocina del centro está en activo 
cada día de 11 a 16 horas, contándose 
con un solo turno de comida.»

V; \ -■? .

Disfrazados de pajaritos, los pequeños de 2 años que durante el verano
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En esta ocasión, se informa del comedor 
escolar del centro, que se encuentra en 
las instalaciones de Primaria (Ctra. de 
Badajoz).

La empresa encargada de su 
explotación es Cater Dex (conocido 
anteriormente como Complejo Alcántara) 
y a través de ella hay cinco personas 
trabajando en nuestro comedor: un 
cocinero, un ayudante de cocina y tres 
monitoras de comedor. Estas últimas son 
las encargadas en educar y fomentar, en 
los niños, modales correctos a la hora de 
comer, además de recoger a los de 
infantil que disfrutan de este servicio, y 
trasladarlos al edificio de primaria, al 
estar ellos en el ubicado en la C/ 
Francisco Rubio.

Cabe destacar que los comedores 
escolares pueden ser de línea fría -es 
decir, la comida viene preparada y 
únicamente se calienta en el centro-, y 
de línea caliente -se aportan los 
alimentos y se preparan los menús en el 
propio centro-. En el CEIP "Hernando de 
Soto" se cuenta con línea caliente, lo que 
ha mejorado el servicio, contándose cada 
año con más niños inscritos al mismo.

Los menús son saludables, 
organizándose con carácter mensual, 
aportándose modificaciones semanales. 
Constan de dos platos, un primero y un

65 alumnos se benefician del servicio de 
comedor escolar becado

ufj -ór’tá



Esta otra fotografía fue 
realizada en el viejo Vivero, 
antiguo campo de fútbol del 
Club Deportivo Badajoz. 
Entre quienes posan junto a 
la pancarta de apoyo al 
Badajoz de mediados de los 
50, cuando este se 
encontraba en 2a División, se 
encuentra el padre de 
Aniceto Marabé, Juan José 
Marabé (segunda fila, 
segundo por la derecha). 
Con esta imagen queda clara 
la afición al fútbol por parte 
de la familia Marabé.

En esta primera imagen, que 
fue realizada en el patio de 
la Pastelería Marabé, puede 
verse a Aniceto Marabé, 
agachado, junto a su primo 
José Juan, quien se está 
bañando en una tina o balde 
de zinc, utilizada para lavar 
ropa principalmente, pero 
que en verano era usada 
como piscina para los más 
pequeños. Esta imagen pudo 
ser realizada en 1970, según 
ha expuesto el propio 
Aniceto.

Un número más se publican en esta sección fotografías cedidas por Aniceto Marabé Méndez 
(Pastelería Marabé). Son imágenes llenas de recuerdos familiares que ha querido compartir con 
los lectores de esta revista, lo que es de agradecer.

ShCaJaclio 2012
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La fotografía que se ofrece en esta página fue tomada durante una romería celebrada en 
Campo Gallego, según ha explicado Aniceto Marabé Méndez, en ella aparecen, de izquierda a 
derecha, de pie, Adelaida García, Teresa Marabé, Josefa Méndez, Juan José Marabé y Manuel 
Marabé. En la siguiente fila, igualmente de izquierda a derecha, están el propio Aniceto de 
niño, José Juan Rivero, José Rivero, Jesús Marabé, Juan José Marabé, Calisto Marabé y Jesús 
Marabé.
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NOTA
Para poder conservar esta sección, por favor, remita fotografías antiguas (con más de 20 años) referentes a Barcarrota (lugares, personas, 
constumbres...) en formato digital (preferible en .jpg) con un texto explicativo de la misma a eljacho@barcarrota.net. Si lo prefiere puede 
mandar una copia por correo postal a Revista El Jacho, Casa de la Cultura, Plaza del Altozano, 5. 06160 Barcarrota (Badajoz). GRACIAS.

mailto:eljacho@barcarrota.net


Este año se contó con material nuevo 
(pelotas, colchonetas, juegos acuáticos...) 
para reforzar el existente, adquirido a través 
del Programa "Ciudades Saludables y 
Sostenibles".

El 30 de agosto fue el acto de entrega 
de diplomas, una vez finalizaron las clases de 
este día. En el mismo estuvo presente, 
acompañando a los monitores, la Concejal de 
Educación, Cultura y Desarrollo Local, 
Concepción Gutiérrez Larios.a

repaso a las actividades realizadas durante 
el verano tanto por los más pequeños 
-participantes del Mini-Club-, como por los 
mayores del Club de Ocio de Verano.

Esta edición el número de inscritos 
ha sido de 225 niños. ■

10

La noche del viernes 31 de agosto, se 
ofrecía la Gala de Clausura del Club de 
Ocio de Verano 2018, que este año se 
había organizado bajo temática circense.

Durante una hora y media, los 
pequeños inscritos a esta actividad 
veraniega disfrutaron llevando a cabo 
diferentes actuaciones sobre el escenario 
de la pista polideportiva de la piscina 
municipal.

Bailes, chistes, magia, trabalenguas, 
habilidades innatas, acrosport, exhibiciones 
de toques de balón y de salto a la comba... 
se fueron sucediendo, arrancando 
continuamente el aplauso del público 
asistente, que se divirtió muchísimo con 
los pequeños, quienes, sin duda, 
disfrutaron de su noche.

No faltó la tradicional proyección de 
fotografías y vídeos con la que se hace un

El Club de Ocio de Verano se clausuró 
con una gala circense

Se impartieron clases de natación en 
la piscina municipal

Durante los meses de julio y agosto, como 
cada verano, se han impartido clases de 
natación en la piscina municipal, ofertándose 
las modalidades Bebés, Iniciación, Perfeccio
namiento y Adultos. Esta edición no ha 
habido inscritos en Adultos, por lo que solo 
se impartieron las modalidades restantes, en 
turnos de mañana y tarde, salvo Bebés, que 
solo había clases en horario de tarde. Los 
monitores en esta ocasión fueron Pilar 
Marabé Alzás (Bebés), Fernando Benegas 
Martínez (Iniciación) y Juan Antonio Casas 
Sánchez (Perfeccionamiento).

El número de niños inscritos fue 57, 
siendo por modalidades: 17 niños en Bebés, 
asistiendo 13 en julio y 4 en agosto, 2 de 
ellos estuvieron ambos meses; 23 niños en 
Iniciación, asistiendo 7 en horario de 
mañana, de los que 4 fueron en julio y 5 en 
agosto, estando ambos meses 2 de ellos; y 
16 en horario de tarde, de los que 11 
asistieron en julio y 8 en agosto, estando 
ambos meses 3 de ellos; y 17 niños en 
Perfeccionamiento, en horario de mañana 
fueron 5 niños, 3 en julio y 4 en agosto, 
estando ambos meses 3 de ellos; y en 
horario de tarde, 12, yendo 8 en julio y 9 en 
agosto, estando 5 de ellos los dos meses.

i
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Alvaro Martín y Extremadura UD premiados 
con la Orden Deportiva Hernando de Soto

l
El Presidente del Extremadura UD, Manuel Franganillo, fue el encargado 
de recoger el premio a cargo de Alfonso Maclas, Alcalde de Barcarrota

Bancarrota entregó el domingo, 9 de 
septiembre, los premios de la Orden 
Deportiva Hernando de Soto en plenas 
fiestas patronales. Una edición muy 
especial por cumplir 50 años desde su 
creación en 1968 y que tiene unos 
galardonados de lujo. El jurado ha 
distinguido al jugador de la NBA José 
Manuel Calderón, al marchador campeón 
de Europa Alvaro Martín Uriol y al 
Extremadura Unión Deportiva como los 
mejores del deporte extremeño en 2018.

Alvaro Martín y el presidente 
Manuel Franganillo en representación del 
club azulgrana asistieron al acto que se 
celebró a las 12:30 horas en el salón de 
plenos del Ayuntamiento de la localidad 
pacense. José Manuel Calderón ya lo 
recogió el pasado 21 de agosto en 
persona en Barcarrota, una entrega que 
se adelantó ya que debido a sus 
compromisos profesionales no podía 
asistir este día. Al celebrar las bodas de 
oro de su fundación, el comité 
organizador de la Orden Deportiva 
Hernando de Soto consideró dedicar una 
mención especial al único barcarroteño 
reconocido con estos premios como fue 
Antonio González "Cuerda", recogiéndola 
su hija Marina González.

El jurado, formado por los 
responsables de la sección deportiva de 
los medios de comunicación extremeños,

JA VI PÉREZ / REDACCIÓN 
(FUENTE: www.hoy.es 
7/9 septiembre 2018)

ha valorado la gran temporada del 
Extremadura UD culminada con su 
brillante ascenso a Segunda. La entidad, 
fundada en 2007, devolvía así al fútbol 
extremeño a categoría profesional 
después de 15 años.,

El llerenense Alvaro Martín ha 
completado una temporada de ensueño 
con dos títulos de campeón de España en 
20 km marcha (tercero consecutivo) y 
10.000 metros en pista (segundo 
consecutivo) rubricados con el oro en el 
Campeonato de Europa de Berlín. A sus 
24 años recién cumplidos ya ha 
participado en dos Juegos Olímpicos 
(Londres 2012 y Río 2016) y ha 
protagonizado la mayor gesta del 
atletismo extremeño con el título 
continental.

José Manuel Calderón ha ganado 
todos los títulos posibles con la selección 
española, sólo le falta el oro olímpico, y 
tras trece temporadas en la NBA (en 
octubre empezará la decimocuarta), el 
pasado mes de junio disputaba las 
finales de la NBA con los Cavaliers.

Los Premios de la Orden Deportiva 
Hernando de Soto se fundaron en 
Badajoz en 1968 y tuvieron continuidad 
hasta 1989 para reconocer la labor de 
deportistas, entidades e instituciones 
más destacadas de Extremadura y que 
Barcarrota retomó en 2016. El acto 
coincidió, como viene siendo habitual, 
con la recepción oficial a los caballeros 
de la Sociedad Histórica Hernando de 
Soto de Bradenton (Florida, EEUU).»

11
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El marchador Alvaro Martín recibió su distinción igualmente de la mano 
del Alcalde de Barcarrota, Alfonso Maclas__________

!
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Se celebró la III Feria del Higo

Barcarrota recicla sus palmeras enfermas

¿liT! ."T'-V
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sus ingredientes. El público asistente, pudo 
degustar los platos elaborados, además de 
pan de higo, helado de higo y delicias de 
higo con queso.

Como colofón a esta feria, el 
levantador de piedras profesional Inaxio 
Perurena, realizó una exhibición de esta 
disciplina. Perurena estuvo en Barcarrota, 
junto a su padre, ya retirado, hace 13 años, 
lo que recordó con cariño y motivó aún más 
su demostración, llegando a levantar hasta 
270 kilos. ■

REDACCIÓN 
(FUENTE: www.hoy.es 
16/09/2018)

El Ayuntamiento de Barcarrota, dentro 
de las actividades incluidas en las 
últimas fiestas patronales, programó la 
realización de una escultura 
aprovechando una de las palmeras 
afectadas por el devastador picudo rojo, 
un coleóptero que está destruyendo 
esta gran planta por toda España.

En el Parque de la Constitución, 
donde casi una decena de palmeras 
están ya muertas por el ataque de este 
gorgojo, se ha aprovechado el tronco de 
una de ellas para que el artista José 
Llórente -que realiza su trabajo sólo con

motosierras- creara un búho real, que 
está siendo la admiración del vecindario 
y de las muchas personas que pasan a 
visitarlo.»

El día 8 de septiembre, coincidiendo con las 
573 fiestas patronales de Barcarrota, se 
celebraba la III Feria del Higo, con la 
novedad, este año, de la aprobación el 
pasado mes de marzo, de la Marca de 
Garantía "Higo de Tiberia" (Clase 29: higos 
secos procedentes de Barcarrota y Clase 
31: higos frescos procedentes de 
Barcarrota).

Sobre las 11 de la mañana se abría 
esta feria, en la que se contaba con la venta 
y exposición de productos elaborados a 
partir de Higo de Tiberia, como jabón 
artesano, bálsamo labial, crema de manos, 
gel, colonia y mermelada.

Con la colaboración de Maribel Lucas 
Pimienta, farmacéutica, se desarrolló un 
taller infantil de cosmética natural a base de 
higo. Tras el mismo, comenzó el concurso 
de cocina, denominado Master Chef Infantil, 
en el que participaron 4 niños, a quienes se 
les hizo entrega de fichas para las 
atracciones de feria y diplomas.

Tras el concurso, y mientras se 
deliberaban los premios del mismo, se 
ofreció una exhibición de cocina en directo 
en el que se elaboraron platos de carácter 
internacional, en los que el higo era uno de

http://www.hoy.es
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Del 7 al 12 de septiembre se celebraron las 
573 Fiestas Patronales de Barcarrota en 
honor a Ntra. Sra. Santa María del 
Soterraño, con un amplio programa de 
actividades pensado para todos los públicos 
y con el que se fomentaba la feria de día y 
de noche, como siempre.

El día 7, se celebró la comida de 
convivencia del Centro de Mayores. Este día 
se inauguraba el alumbrado a las 22:00 
horas. Una hora más tarde fue la quema de 
fuegos artificiales en la Plaza de España, 
amenizada por la Banda Municipal de 
Música "Guzmán Ricis". Seguidamente 
comenzó la verbena con la orquesta 
"Alejandría". En uno de los descansos se le 
hizo entrega del reconocimiento a Javier 
García Guerra como "Hijo Predilecto de 
Barcarrota" A continuación fue el pregón 
inaugural que corrió a cargo de Miguel 
Plasencia Prieto, ex-director del Centro de 
Mayores de Barcarrota.

Día 8
Este día, Día de Extremadura y Día de la 
Virgen del Soterraño, la Banda Municipal de 
Música "Guzmán Ricis" ofreció una diana.

A las 9:00 horas, se disputaba en el 
Pantano "El Ahijón" el IX Concurso 
Intersectorial de Pesca "Feria de Barcarrota" 
y a las 10:00 horas, hubo una tirada al 
plato en la finca Portella.

A las 11:00 horas arrancaba la III 
Feria del Higo con un amplio programa de 
actividades.

A las 19:00 horas, salía en 
procesión, arropada por sus fieles, un año 
más, la Patrona Nuestra Señora Sta. María 
del Soterraño, que estuvo acompañada por 
autoridades, hermandades y la Banda 
Municipal de Música "Guzmán Ricis"

La verbena de este día corrió a cargo 
de "Divina Orquesta"

Píriz, José Luis Marca, Carriqui, Vistalegre 
Jesús Ballestero, y dos erales de La Cerca
da) para los diestros Fernando Flores, David 
Bolsico, Juanito y las promesas locales 
Sebastián Marín y Sergio Domínguez.

El tradicional Festival Flamenco fue 
también este día. Tuvo lugar en la pista 
polideportiva de la piscina municipal. Se 
contó con la actuación de Bornolero, 
imitador oficial de Manolo Escolar y Rafael 
Fariña (Primer Premio de Televisión 
Española), contándose con la colaboración 
del Niño de la Rosa y Manolo Zahínos.

"Divina Orquesta" fue la encargada 
de la verbena de esta noche.

n

Diversión de día y de noche en las 
573 Fiestas

Día 11
En el Hogar de Mayores se desarrolló la 
actividad "Deporte Intergeneracional" en el 
que hubo petanca y futbolín. Se ofreció 
gazpacho a todos los asistentes.

Este día hubo de nuevo actividades 
para niños con 3 castillos hinchadles con 
diverjuegos.

"Vulcano", la mejor Orquesta de 
España, actuó en la verbena de esta noche.

I
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Día 10
Para este día se organizó un Parque 
Acuático Urbano Móvil que contó con un 
tobogán gigante (50 metros), un deslizador 
y tobogán acuático, un combo de piscina y 
dos toboganes y fiesta de la espuma. 
Además, para los mayores de 15 años, un 
camicaze (tobogán y piscina con una caída 
de más de 10 metros de altura).

La verbena de esta noche fue a 
cargo de la orquesta espectáculo 
"Maremagnum".

I íÉEjaclio
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Día 9
Arrancaba este día con la tradicional carrera 
de galgos en la finca Portella.

Este día tuvo lugar, en el Salón de 
Plenos del Ayuntamiento de Barcarrota, el 
recibimiento oficial a la "Sociedad Histórica 
Hernando de Soto" de Bradenton (Florida) y 
la entrega de los premios "Orden Deportiva 
Hernando de Soto".

Por la tarde, a las 18:00 horas, se 
ofreció una novillada con picadores, con 
reses de distintas ganaderías (José Luis 
Iniesta El Freixo, Herederos de Bernardino

Día 12
De nuevo se ofertaron actividades para 
niños. En esta ocasión el Reality Show 
Parque Jurásico que constó de un tráiler con 
dinosaurios, colchonetas, circuito de karts 
a pedales y fiesta de la espuma, además de 
un dinosaurio móvil.

Este mismo día, el tallador José 
Llórente, esculpió, con motosierras, un 
búho en una palmera estropeada del Parque 
de la Constitución.

No faltaron los carretones para ios 
más pequeños y la suelta de vaquillas.

El fin de feria vino con la actuación 
del grupo Flamencoli y la traca final de 
fuegos artificiales de las fiestas patronales 
2018.■
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Parte de miembros de la asociación local “Amigos de Bradenton" y de la americana “Hernando de Soto Historical Society”
en la Torre del Homenaje del castillo, durante la visita guiada cultural a Barcarrota

Se organizó una visita cultural a 
los americanos que estuvieron en 

Barcarrota durante sus fiestas patronales

JUANMA GONZÁLEZ. 
BIBLIO TECA RIO.

disfrutaron muchísimo viendo un gran 
libro de fotografías, custodiado en la 
biblioteca, en el que se recogen 
imágenes originales de los primeros 
encuentros entre las dos ciudades. Sus 
fotos favoritas eran las de las primeras 
reinas que viajaron a Barcarrota e 
intentaban beber de los "espiches" 
(botijos). Una vez vista la judería y las 
iglesias, subimos a la torre del castillo, 
donde grabaron distintos videos e 
hicieron preguntas sobre el toreo y la 
plaza, que consideraron "amazing".

Destacar que la Hernando de Soto 
Historical Society es una gran 
benefactora de la biblioteca, destacando 
la gran donación de libros en inglés que 
hicieron el pasado enero y que son muy 
utilizados no sólo por los niños, sino 
también por los alumnos de la escuela de 
idiomas y usuarios en general.

Ya a mediados de septiembre 
estuvimos grabando para el programa 
Historia de Extremadura, de Canal

i;
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Septiembre, como saben, es un mes muy 
enfocado a la feria y fiestas patronales 
desarrolladas entre el 7 y el 12 de 
septiembre.

En este sentido, y como ya viene 
siendo costumbre, ofrecimos una visita 
guiada cultural por la localidad a la 
delegación oficial de la Hernando de Soto 
Historical Society (/os americanos), 
destacando las localizaciones en cuanto a 
nuestro más ¡lustre conquistador se 
refiere, Hernando de Soto.

Así, la mañana del 10 de 
septiembre la dedicamos a descubrir 
enclaves como la Casa Museo de 
Hernando de Soto donde nuestros 
amigos quedaron sorprendidos al ver que 
se conservan todos los objetos que a 
modo de regalo, desde Bradenton, se le 
ha hecho a nuestro pueblo, como 
espadas, banderas, placas, etc. También
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Extremadura Televisión. El nuevo 
documental en el que se colabora recoge 
la información de los judíos y 
judeoconversos en Extremadura, y 
Barcarrota en este sentido fue un 
asentamiento muy importante para ellos. 
Papel fundamental para el buen 
entendimiento de todo ello, juegan los 
libros emparedados que se encontraron 
en la Plaza de la Virgen, conocidos como 
"Biblioteca de Barcarrota", cuyo dueño 
era un médico judeoconverso llamado 
Francisco de Peñaranda, quien, cabe 
destacar, da nombre a nuestra biblioteca.

ha hecho llegar un ejemplar a nuestra 
biblioteca, desde Barcelona. Es una 
edición del Lazarillo enfocada a la 
enseñanza, en la que en la introducción 
destaca el volumen de Barcarrota, 
citando, además, el resto de libros de la 
colección "Biblioteca de Barcarrota". En 
la dedicatoria destaca: "Al pueblo de 
Barcarrota, por haber preservado esta 
obra maestra de la literatura universal. 
Con afecto"

Proyectos futuros
Y con respecto a proyectos futuros, ya 
estamos trabajando en los primeros 
pasos del Aula Infantil de Teatro, en la 
que esperamos que los niños y jóvenes 
de la localidad participen de esta 
disciplina, para poder representar obras 
de menor o mayor tamaño según 
edades, de la misma forma que se hizo 
la representación teatral final de la ruta 
nocturna.

Empezaremos preparando, de 
nuevo, "El Teatro de los Planetas", y la 
primera puesta en escena será en los 
Pisos Tutelados de Mayores de la 
localidad.

En mente también tenemos el 
preparar distintas representaciones para 
los viernes, que ayuden al fomento de la 
lectura, y tener, con todo, un otoño 
cargado de buenas lecturas.»

■
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IiMenciones literarias

Aprovechando este espacio, realizamos 
dos menciones literarias. En primer lugar 
destacamos "Si quieres, mira", de 
Joaquín Mangas Guisado. Desde esta 
biblioteca hemos visto el desarrollo de 
esta obra, ya que su autor ha pasado 
mucho tiempo con nosotros en la 
elaboración de la misma. Se trata de un 
gran poemario que ahonda en la vida, el 
mundo, el sentido de nuestra existencia 
y un amplio etcétera. Desde estas líneas 
queremos expresar nuestra gratitud a 
Mangas Guisado por citarnos en los 
agradecimientos de su libro

En segundo lugar, destacar el es
tudio realizado por el doctor Joan Estruch 
a la obra "Lazarillo de Tormes", quien nos

I Jaeh«
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Procesión
Como todos los años, a las 7 de la tarde 
del día 8 de septiembre, la Virgen del 
Soterrado salía de su templo arropada 
por centenares de fieles, que la 
acompañaron durante todo su recorrido 
procesional (el conocido como Itinerario 
La Estación).

No faltaron Autoridades, 
incluyéndose miembros de la comitiva 
de la Sociedad Histórica "Hernando de 
Soto", que suelen visitar Barcarrota en

estas fechas, y la Reina y Damas de las 
Fiestas, así como Hermandades, con
tándose con la participación de la Banda 
Municipal de Música "Guzmán Ricis".

Tras la procesión, una vez de 
nuevo la imagen en la Iglesia a la que 
da nombre, hubo un besamanos y se 
ofició la última misa del día.«

------------------/
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La Virgen del Soterraño procesionó 
por las calles de Barcarrota

El 8 de septiembre es el día grande de 
Barcarrota, festividad de su patrona, la 
tan querida y venerada Virgen del 
Soterraño; coincidente con el Día de la 
Comunidad Autónoma de Extremadura, 
quedando para muchos esta festividad 
en segundo lugar, ya que nada hace 
sombra a la patrona barcarroteña.

A las 7 de la mañana se anuncia 
esta festividad con un repique general 
de campanas y el lanzamiento de 
cohetes. Ofreciéndose, además, una 
misa de alba.

Este día, la Banda Municipal de 
Música "Guzmán Ricis" ofreció una 
diana.

A las 12 de la mañana, hubo de 
nuevo misa. Esta fue concelebrada, con 
la asistencia de Autoridades y 
Hermandades, en la que, además, 
actuó la Coral Barcarroteña "José 
Antonio Hernández". Tras la misma, las 
campanas repicaron con motivo de la 
bajada de la imagen de la virgen de su 
Camarín con motivo de prepararla para 
su salida procesional anual.
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